

Prevé INEGI <u>crecimiento de la economía</u>

Estimaciones oportunas elaboradas por el INEGI señalan que la economía del país podría dar un salto, esto luego de varios meses de crecimiento negativo

Román Quezada

La economía mexicana podría haber crecido en 2.9 por ciento a tasa anual entre julio y agosto de acuerdo con cálculos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

El Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) estima que la industria manufacturera, la construcción, el sector energético y la minería, es decir, las actividades secundarias, crecieron en 3.1 por ciento durante agosto. En tanto que el sector terciario, es decir, los comercios y servicios, podrían crecer hasta 2.6 por ciento en comparación al mismo mes del año anterior. Es importante señalar que el IOAE elabora estimaciones oportunas sobre la evolución del Indicador

Global de la Actividad Económica (IGAE). El INEGI explica que mientras el IGAE y sus actividades económicas se dan aproximadamente ocho semanas después de terminado el mes de referencia, el IOAE presenta sus estimaciones apenas tres semanas después del cierre del mes.

De concretarse este pronóstico significaría que sólo en uno de los cuatro últimos meses se ha registrado crecimiento, aunque el reporte da una mejor perspectiva pues las cifras para el mes de julio tuvieron una revisión significativa desde un estimado de menos 0.1 por ciento mensual hasta 0.4 por ciento, señala en su análisis diario Monex. "Ello tiene una gran relevancia, pues balancea las probabilidades para los resultados del PIB del tercer trimestre y ahora será más difícil que se registre una contracción, recordando que el crecimiento acumulado hasta el segundo trimestre de 2022 era de 1.9 por ciento", señala.

La actividad económica de México creció un 1.5% en julio en relación al mismo mes del año anterior, de acuerdo a las cifras preliminares emitidas el jueves por el Instituto Nacional de Estadística y Geografia (Inegi).

Dividido por grandes sectores, en julio las actividades secundarias crecieron 2.7%, mientras que las terciarias avanzaron 0.8%, comparado con el mismo mes de 2022, de acuerdo con las cifras preliminares que difundió el inegi en un comunicado. El Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) estima anticipadamente el desempeño de la economía antes de la publicación del índice general IGAE, un referencial del PIB mensual.

Al comparar la actividad económica con junio, el IOAE estima que la actividad económica se contraiga 0.1% durante julio. Se calcula una disminución de 0.2% para las actividades secundarias y de 0.1% para las terciarias, comparado con el mes previo.

En mayo, el Indicador Global de Actividad Económica (IGAE) creció apenas 0.03% mensual y se estima que en junio tenga una contracción de 0.1% a tasa mensual, según las cifras del Inegi. Aunque, en comparación con junio de 2021, la actividad económica sería 2.1% mayor. De cumplirse las previsiones del Inegi, la economía mexicana acumularía dos meses, junio y julio, con contracciones mensuales de 0.1%.